

➤ Torey THOMAS

Torey Thomas, défenseur des droits

Pro B. Rentré aux États-Unis, le meneur de l'Ujap s'inquiète des conséquences de la crise sanitaire sur la situation salariale et contractuelle des joueurs dans le monde.

Avant même que la pandémie n'explode à la face du monde, le meneur quimpérois avait déjà prévu de profiter d'une pause de quinze jours sans compétition pour prendre la direction de White Plains, au nord de New York.

« C'est probablement le voyage le plus tranquille que je n'ai jamais eu à faire, remarquait-il paradoxalement. Tout était vide : les avions, les halls d'aéroport, même les douanes qui sont habituellement bondées. C'était le calme avant la tempête. »

Deux semaines plus tard, le meneur de l'Ujap se satisfait de sa décision. Tous n'ont pas eu la chance de pouvoir rentrer sans encombres. « Certains joueurs ont dû attendre que leur club leur donne la permission, se désole-t-il. C'est dingue. »

Ce que sa carrière émaillée de changements incessants lui a appris, c'est notamment d'être atten-



Daniel Sainthorant

Thomas est aussi confiné à New York.

tif à ses droits. Pour avoir traversé le vieux continent de long en large (23 clubs en 13 ans !), le vétéran en sait quelque chose. « Dans certains clubs, il m'est arrivé de ne pas être payé », se souvient amèrement le joueur de 35 ans.

Au-delà de la crise sanitaire à laquelle il s'avoue sensible, Torey Thomas s'inquiète des répercussions d'un éventuel écourtement de la saison sur la situation salariale et contractuelle des autres joueurs dans le monde. « La France est réglo et prend ce sujet très au sérieux, mais ce n'est pas le cas partout, déplore-t-il. Si on n'est pas organisé avec un syndicat de joueurs, on ne peut quasiment rien y faire, car la FIBA elle-même n'est pas très stricte. »

Au milieu du flou et de l'incertitude qui règnent à l'heure actuelle, difficile d'envisager un retour à la normale de sitôt. « On continue de voir le nombre de cas grimper, rien ne se stabilise, regrette-t-il depuis l'état de New York, où le nombre de malade recensés a atteint la barre des 37 000. On sait déjà qu'on ne reprendra pas avant mai. Ensuite, va-t-on jouer les 10 matches restants

en saison régulière, passer directement aux playoffs, ou tirer un trait sur la saison ? Pour l'instant, personne ne sait. »

En attendant, le meneur se tient prêt. Malgré le décalage horaire, il suit le programme élaboré par Sylvain Ronvel, le préparateur physique de l'Ujap Quimper. Sans pouvoir manier le ballon, et encore moins aller courir. Comme la plupart de ses concitoyens, Torey Thomas suit les directives à la lettre. « La garde nationale a été déployée pour le maintien de l'ordre. Les rues sont vides, personne ne sort. »

Résigné, l'Américain ne peut que constater : « C'est devenu vraiment grave et maintenant, plus personne ne peut y faire quoi que ce soit, à part rester chez soi. » Comme en France, comme partout.

Thibault GROUHEL.

Quest France – Samedi 28 mars 2020



NOUVELLE SAISON,
NOUVEAU
REBOND !
#CBFAMILY



SOLIDARITE